



LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, ARTES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

SALE TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS LUNES Y SE REPARTE A LAS SIETE Y MEDIA DE LA TARDE.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Murcia, trimestre..... 21 rs.
Fuera..... 24
Ultramar y extranjero... 42
Se dá un figurin cada mes.
OFICINAS.
Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA MAÑANA.

S. Felipe Neri cf. y fr.

Sale el sol á las 4 y 41 m. y se pone a las 7 y 15.
Sale la luna á las 11 y 8 m. de la m. y se pone á las 10 y 56 m. de la n.
Tiene el día 14 h. y 32 m. y la noche 9 h. y 28 m.

JUBILEO.—En la iglesia de S. Juan.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Línea de anuncios..... 12 mrs.
Idem de comunicados... 24
Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
Se admiten contratos á precios de tarifa.

ADVERTENCIA.

Las suscripciones de este periódico se continuarán sirviendo en el próximo mes á todos los que terminando su abono en el presente no dispusieron lo contrario antes del día 28.

De un artículo que publica *El Comercio de Cádiz*, respecto al pensamiento de crear una escuela de agricultura en Jerez, tomamos los siguientes notables párrafos, sobre los cuales llamamos la atención de nuestros lectores:

«Si algo hay en España, donde todo empieza, que merezca atraer de un modo mas preferente, la atencion y solicitud del gobierno, es sin duda la agricultura, verdadera fuente de riqueza é independencia para las naciones. Poseyendo nosotros por circunstancias especiales, las mejores condiciones para alcanzar, no ya un puesto preferente, sino el primero entre las naciones agrícolas, tenemos tan solo el condecimiento de nuestra fuerza, sin hacer por eso cosa alguna de las que nos habian de dar por resultado el aumento de poblacion y de poderio que por todos se desea.

No es una vana pretension el aspirar á ser el primer pueblo agrícola, ni el querer que nuestra fuerza y nuestra riqueza emanen de esa fuente la mas inagotable, y el manantial mas constante y seguro de todos los beneficios. Los fenómenos de produccion que se presentan cada dia en las huertas de Murcia, Valencia y Granada, nunca igualados ni aun por la fértil Italia, son hechos que nos enracenan, que nos hacen creer en el posible adelanto, y que sin embargo no bastan á sacarnos de nuestra apatía.

Vergonzoso es que la primera escuela de agricultura que se estableció en España, se debiese al buen deseo y noble ambicion de un particular que sucumbió en su empresa, sin que el gobierno hiciese nada para espisar su falta de iniciativa, ó para sostener lo que tan provechoso le era.

Algunas disposiciones vinieron despues á dar una satisfaccion á los hombres verdaderamente deseosos del bien público y de la prosperidad general, indicándose algunas mejoras que, ó no hubo energia para plantearlas ó se perdió el buen propósito sucediendo lo que siempre, cuando

se conciben grandes ideas sin tener conocimientos bastantes para llevarlas á la práctica; que una vez espresado el pensamiento los detalles detienen al autor.

Vale mas, sin embargo, que las escuelas no se hayan planteado que el que lo hubiesen sido con un reglamento importado de este ó de aquel país, como sucede en todas las reformas, sin que para nada se tengan en cuenta las variaciones que deben sufrir, si ha de ser posible su aclimatacion entre nosotros »

En nuestro número de antes de ayer, supusimos que al señor Rubio Arroniz le habia parecido inconveniente la fábula *Muerte de la modestia*, inserta en la gacetiilla de nuestro periódico del dia 19 del actual. Hoy mejor enterados y cediendo á un sentimiento de verdad y de justicia debemos decir que el colaborador de la *Revista murciana*, ni siquiera tuvo noticia de la fábula hasta la lectura del suelto que rectificamos, y que despues de conocida no puede creerse aludido. En efecto dicha fábula no podia tener aplicacion, ni siquiera remota á ningun escrito del señor Arroniz. Una mala interpretacion por uno de nuestros redactores de una conversacion habida entre él mismo y dos de la *Revista*, en el seno de la mas cordial y amistosa confianza, ha sido causa de que escribiésemos el suelto, y consecuentes con lo manifestado en el segundo párrafo del mismo, y en prueba de buena fé, damos esta justa satisfaccion al señor Rubio Arroniz antes de que él nos la pida.

Mañana se subastarán las siguientes fincas de bienes nacionales:

Tres trozos de tierra regadio con viña y arbolado, en término de Cotillas, pago del Erbe, tasados en venta en 23,500 rs.

Otro trozo de tierra riego moreral y otros árboles, en dicho término y sitio Riego nuevo, tasado en venta en 30,000 rs.

Otro de tierra riego con viña y arbolado, en el mismo término y sitio de la Rafa, tasado en 51,250 rs.

Otro de idem idem, en idem, pagos de S. Juan y la Parra, tasado en 40,500 rs.

Dos trozos de tierra riego con arbolado, en dicho término y pagos del Chorroy y Alamillo, tasados en 20,250 rs.

Una hacienda de tierra regadio con varios árboles, olivar y tierra blanca seca, en el término de Campos, pago de los Rodeos, tasada en venta en 125 rs.

La discusion del tratado de comercio en el Cuerpo legislativo francés, ha revelado un fraude que se hacia, á pesar de la vigilancia que se ejerce en las aduanas.

Un comercio de ropas hechas de París, por ejemplo, se hacia remitir de Manchester una partida de 10,000 mangas derechas de levita y 15,000 piernas izquierdas de pantalon. Se presenta en la aduana una declaracion de valor insignificante.

La aduana tiene, es cierto, el derecho de aprehension durante tres dias, pero ¿qué ha de hacer de aquellos lotes descabalados? Se vé obligada á dejarlos pasar, y los especuladores reciben de la misma manera por otra via, las mangas izquierdas y piernas derechas. El mismo fraude se comete en el comercio de guantes.

El gobierno francés debe llevar próximamente al cuerpo legislativo un proyecto de ley confirmando las tarifas que rigen hoy para la importacion de cereales en las Antillas francesas, islas de la Reunion y el Senegal.

Estas tarifas, que hasta ahora han regido con el carácter de provisionales imponian 2 francos por cada 100 kilogramos de harina de trigo; 5 cénts. el maiz en grano; 10 en harina y 25 cénts. las legumbres secas y sus harinas.

Los proyectos de ley de que hemos hecho mérito se estienden á que las importaciones en buques franceses se eximan de todo derecho y que esta tarifa solo sea aplicable á la importacion en buques extranjeros.

Tambien se pondrá en curso de ejecucion otro proyecto relativo al arroz cuyo consumo ha adquirido gran desarrollo desde que los indios y los chinos han sustituido en parte á los negros en los trabajos.

Los arceces de todos los países, incluso los depósitos franceses estarán exentos de derechos cuando lleguen con bandera francesa y pagarán solamente un derecho de 25 cénts. por cada 100 kilogramos cuando se importen con bandera extranjera.

PARTE OFICIAL.

La reina ha determinado salir de Aranjuez á las cuatro de esta tarde.

Por real decreto fecha de ayer se manda encargar nuevamente de la direccion de caballería al marqués de Sierra Bullones.

Por real orden del 18 se declara que en las facultades y atribuciones de los arquitectos se hallan comprendidas las de los directores de caminos vecinales, entendiéndose que aquellos quedan sujetos á las obligaciones de estos y sin mas opcion que á sus derechos cuando ejerzan tales funciones.

Por real orden de 17 de mayo actual se ha dispuesto que á su recibo en Filipinas se abra registro para la remision á la Peninsula, fuera de Monzon, de 70.000 quintales de tabaco; en la inteligencia de que de no ser posible la remision total de dicha cantidad de hoja, la superintendencia de las Islas deberá disponer el envío de la mayor que sea dable, y teniéndose presente tambien que la remesa espresada ha de hallarse en la Peninsula á mas tardar á principios de diciembre próximo venidero; que el tabaco ha de venir asegurado, pagando la Hacienda la mitad del seguro, y que la superintendencia ha sido autorizada para emplear la bandera extranjera, caso de ser insuficientes los buques españoles.

NOTICIAS GENERALES.

Las últimas noticias recibidas de Italia, ponen de manifiesto que ha variado muy poco la situacion de Sicilia. El cuerpo de voluntarios dejó á Alcamo sobre su izquierda el dia 17, y se aproximó á Carrara, con objeto de reunirse á otro cuerpo de insurrectos que acababa de organizarse en la provincia de Messina.

De otras noticias recibidas por conducto de varios capitanes de navios mercantes que han estado en las aguas de Sicilia, resulta que la plaza de Trápani no ha sido evacuada por las tropas reales, y que, lejos de esto, se habia reforzado su guarnicion por mar, y estaba egregiamente fortificada. Este hecho, que á primera vista parece insignificante, tiene mucha importancia; porque para los insurrectos es muy peligroso estar amenazados por un fuerte cuerpo de tropas, que, apoyándose sobre una plaza tan fuerte como Trápani, puede siempre amenazar su retaguardia, manteniendo el grueso de su fuerza concentrado entre dicha plaza y Calatafimi.

Dos grandes cuerpos de ejército han sido enviados recientemente hácia las costas; el uno tiene su cuartel general en Catanzaro y el otro en Reggio, plaza marítima, sobre la derecha de Messina.

La insurreccion está muy bien organizada y debe contar con suficientes recursos, porque los voluntarios están bien y puntualmente pagados de sus respectivos haberes.

Inglaterra, Austria, y sobre todo Rusia, parecen poco dispuestas á una conferencia sobre la cuestion de Oriente, que continúa siendo objeto de incertidumbres.

Los buques austriacos cruzarán por ahora las aguas del Adriático.

A pesar de la derrota que el ministerio inglés experimentó en la Cámara de los lóres, continuará en el mando.

Mr. Lavalette, embajador de Francia en Constantinopla ha sido recibido en audiencia solemne por el sultan.

El discurso pronunciado por Mr. de Lavalette al ser recibido en audiencia solemne por el sultan, hizo viva impresion en el gobierno otomano, é influyó favorablemente en la Bolsa de París.

A las seis de la tarde del 19 pasó por Tarragona, con direccion á Barcelona, procedente de Tortosa, el general Elío, acompañado de su cuñado el conde de Barrot, de su hermano el canónigo y de un oficial de la Guardia civil.

Segun noticias de Sicilia que publica *La Patria*, la insurreccion que la presencia de los voluntarios de Garibaldi ha desarrollado tiene grandes medios á su disposicion. La paga de cada voluntario es satisfecha puntualmente y se les entregan con regularidad sus raciones. Decíase que Garibaldi no habia desembarcado aun

y que debia de llegar en breve con refuerzos. Lo que resultaba hasta ahora, como cierto es, que en Marsala, donde hay muchos ingleses y negociantes extranjeros, nadie le habia visto: varios jefes de banda que habian intentado conversar y ponerse de acuerdo personalmente con él, no lo pudieron lograr, y todas las órdenes son dadas por su jefe de estado mayor, que hace preceder su firma de estas palabras: *Por el general y por delegacion*. De todos modos, los planes de Garibaldi son perfectamente ejecutados, su nombre ejerce en la isla un gran prestigio y los elementos de insurreccion con que cuenta parecen considerables.

Las noticias de la parte de tierra firme no presentan hasta ahora carácter alguno particular. En vista de los proyectos, bien conocidos de Garibaldi, se temia por los Abruzzos y por las Calabrias; pero no ha estallado todavía sublevacion alguna en estas provincias. Toda la frontera napolitana está guarnecida de tropas desde Foridi hasta Tagliacozzo, y en el centro de los Abruzzos hay reunido un cuerpo de ejército que tiene su cuartel general en Aquila. La costa, desde el golfo de Terracina hasta Nápoles, está rigurosamente vigilada. Algunos voluntarios que habian logrado desembarcar, han sido detenidos cerca de Itri y conducidos á Gaeta.

Las Calabrias están como los Abruzzos, fuertemente guardadas. En los últimos dias, la vigilancia ha redoblado, porque se han cogido en Pizzo, pequeño puerto de la Calabria ulterior, armas y correspondencias que harian creer que Garibaldi trata de dirigir sobre aquella provincia importante su principal ataque y sus esfuerzos mas enérgicos. La caida de aquella parte del reino de las Dos-Sicilias, traeria consecuencias incalculables. El gobierno napolitano ha atendido á su defensa por todos los medios que están en su poder.

Sus costas están activamente vigiladas, y recientemente se han enviado allí dos cuerpos de ejército. El uno tiene su cuartel general en Catanzaro y el otro en Reggio, plaza marítima situada en el estrecho de Messina.

En Nápoles, á las últimas fechas, reinaba completa tranquilidad.

El general Lanza llegado á Palermo, ha llevado un decreto de amnistía general y la promesa de enviar un príncipe de la familia real como virey de Sicilia.

Tambien se dice que ha sido reemplazado el director de policia en Palermo. Estas concesiones vienen tarde.

Alejandro Dumas, padre, que espera en Marsella el momento de emprender su viaje, ha sido objeto de las mayores distinciones de parte de las autoridades municipales y personas notables de la poblacion.

El dia 4 se celebró una gran reunion y banquete al que estaban convidados todos los principales literatos de la ciudad. Festejaban, como hemos dicho, á Dumas. Durante el festin ocurrieron algunos episodios.

Primera sorpresa. Alejandro Dumas encuentra debajo de su servilleta cartas de ciudadanía que le confiere la ciudad de Marsella. En los momentos en que la villa de Pantin es agregada á París, encontrándose el autor de *Los Mosqueteros* privado de su pueblo natal, la hija de Phoebe adopta con entusiasmo al poeta que la ha ilustrado.

Segunda sorpresa. Durante los postres se adelanta un suizo, admirablemente vestido y cubierto de galones de oro, é inclinando respetuosamente su alabarda presenta al autor del *Monte-Cristo*, en una rica bandeja de plata sobredorada, muchas llaves de plata y un escudo de armas ricamente grabado. Era un *fac-simile* de las llaves del cartillo de H. En el sello habia esculpido un hábil burlilla antigua fortaleza gótica, destacándose sobre un fondo de arena. Al mismo tiempo aparecia sobre la mesa el histórico castillo con un cinturón de bastiones y su calabozo, de gusto florentino. Esta obra maestra de fortificacion gastronómica desapareció brevemente, asaltada repetidas veces por los convidados.

La tercera y última sorpresa fué como el castillo de pólvora de aquella funcion.

Tomábase el café, cuando un distraido, amigo del poeta, tomó un papel, olvidado al parecer, sobre la repisa de la chimenea y lo arrolló para con él encender el cigarro, sin respeto al timbre que le daba todo el aspecto de lo que era: un pliego de papel sellado.

Alejandro Dumas observó á tiempo lo que sucedia; quitó al distraido el ya arrollado papel y lo examinó. Una emocion, difícil de describir, se apoderó del novelista, obligándole á sentarse. Aquel pliego de papel no era otra cosa que una cesion formal, de muchos acres tierra, hecha en su favor, de las alturas de la rada de los catalanes.

Alejandro Dumas, pues, hijo adoptivo de Marsella, va á establecerse por ahora en aquellos sitios pintorescos donde colocó el prólogo de su *Monte-Cristo*.

El capitalista Sr. O'shea obsequió anteayer con un banquete amistoso al director del crédito moviliario, Mr. Pereyre. Asistieron á este convite, entre otras

varias personas, los Sres. Osma, Leon y Medina, secretario de la embajada de Francia, y algunos representantes de distintas casas de banca inglesa.

Escusado nos parece manifestar que la mesa estuvo servida con la elegancia y buen gusto que distingue á los opulentos personajes que en ella se encontraron, y que la señora de la casa hizo los honores de la misma con la esquisita amabilidad que le es característica. El banquete duró hasta mas de las diez de la noche.

Segun las últimas noticias recibidas por el correo de hoy, el recibimiento que en Palma de Mallorca se ha hecho al primer batallon de Asturias, ha sido digno de la lealtad de aquellos fieles habitantes y del entusiasmo con que han mirado todo lo que ha tenido relacion con la gloriosa campaña que con tanta honra hemos llevado á Africa. Arcos de triunfo, coronas, poesias, convites oficiales y particulares, iluminaciones y serenatas, nada han perdonado los mallorquines de cuanto pudieran creer servia para demostrar á los individuos del batallon de Asturias su agradecimiento por la parte que habian tomado en esa guerra que tanto ha levantado el nombre del pueblo español.

En Jaen se ha hundido repentinamente una casa, quedando muerta entre sus ruinas una señora de 64 años, otra de 40 y una jóven de 17. El hundimiento no dió tiempo á que saliera del edificio niugun inquilino, como en otros casos análogos ha sucedido.

De la cárcel de Vega de Valcárcel, provincia de Leon, se fugaron pocos dias há dos delincuentes, que han sido capturados por la Guardia civil del puesto de Nogales, de la provincia de Lugo.

Se ha mandado regresar á la Peninsula al oficial tercero de administracion militar, D. Federico de la Cruz y Bermudez, destinado á continuar sus servicios en la isla de Cuba.

La Cámara de señores de Prusia resentida por la conducta que respecto á ella han observado la prensa independiente, la Cámara de diputados y algunos ministros, ha resuelto en sesion secreta elevar un mensaje al príncipe regente llevando sus quejas á los pies del trono. En dicha sesion á la cual asistió el ministro de Agricultura, el conde Pukler, miembro á la vez de la alta Cámara, algunos de los colegas de este, en especial M. Waldar y M. Kleis Retzow se permitieron palabras tan inconvenientes contra el gobierno, que el conde Pukler se vió obligado á protestar. La discusion fué cada vez mas animada y uno de los pares llegó hasta decir que las aserciones del conde Pukler eran contrarias á la verdad. A pesar de que inmediatamente retiró sus palabras el ofendido, aunque anciano de setenta años, creyó indispensable un duelo, y solo á favor de una alta intervencion pudo el asunto arreglarse de una manera pacífica.

Ha quedado despedido el laud *Pepito*, contratado por la administracion militar para el servicio de transportes durante la última campaña, habiéndosele satisfecho por el flete la suma de 38,000 rs.

Las planas mayores de los regimientos de artillería, primero de montaña y segundo de á caballo, han recibido orden para trasladarse á Barcelona y Sevilla respectivamente, como los puntos de su habitual residencia.

Ha fallecido en Tetuan, de un ataque fulminante del cólera, el bizarro y apreciable brigadier Sr. Criston. Deploramos de todas veras la pérdida de un militar tan valiente y distinguido.

En la provincia de Soria hay extraordinaria abundancia de cereales. En el último mercado se vendió el trigo puro á 40 rs. la fanega; la de trigo comun á 30; la de cebada á 28; la de centeno á 27, y la de avena á 22 rs.

Tenemos cartas de las Palmas (Canarias), que alcanzan hasta el 4 del corriente.

Los ingenieros civiles don Francisco Clavijo y don Juan María de Leon, habian salido para las islas de Lanzarote y Fuerteventura, á señalar los puntos en que deben colocarse los faros de tercer orden, cuya construccion tiene acordada el gobierno de S. M.

En la catedral de Canarias han tenido lugar unos suntuosos funerales por los que han sucumbido en la guerra de Africa. El templo estaba lujosamente decorado, un magnífico túmulo con trofeos y otros atributos de guerra, se elevaba en su centro. Asistieron todas las autoridades y corporaciones civiles y militares, y todo lo mas notable que encierra la culta ciudad de

las Palmas. La oracion fúnebre estuvo á cargo del elocuente orador, canónigo don Pablo Santos Valcárcel.

Tambien se ha celebrado con la mayor ostentacion el aniversario de la conquista de aquella isla.

El astillero continúa muy arruinado. Ocho son los buques que existen en construccion, entre ellos la magnífica fragata *Gran Canaria*, de porte de mas de 500 toneladas. El dia 2 del actual fué echada al agua una preciosa goleta que recibió el nombre del *General Prim*, y dentro de pocos dias será igualmente lanzado al mar un bonito bergantin que lleva el de *El Joven Rafael*.

El vapor inglés *VWarrior* que hace viaje entre Cádiz, Mogador y Canarias, cerca ya del segundo de dichos puntos, sufrió graves averias en su máquina, y arribó con mucha dificultad á la isla de Lanzarote. El dia 2 habian regresado á las Palmas, los pasajeros que conducia para Cádiz.

En aquel hospital se están haciendo grandes reformas, debidas al celo de su entendido director, el doctor don Domingo Denis, quien, con sacrificio de sus intereses, y aun de su tranquilidad y afecciones, presta á dicho establecimiento la atencion mas esquisita. El desarrollo de los gérmenes de riqueza y prosperidad de las islas continúa en su marcha bonancible y creciente.

La *Gaceta* de hoy publica el ceremonial que se observará en el solemne acto de abrirse las Cortes, que nos vemos en la imposibilidad de insertar por su mucha estension.

Parece que la mayoría del Congreso, apoyará la candidatura para secretario de la mesa del joven Sr. Martín, que cuenta con muchas simpatias. La eleccion, seria muy acertada en nuestro concepto.

Anuncian de Berlin que M. de Bron, ministro de la Guerra, ha presentado su dimision que no le ha sido admitida. Parece que M. de Bron es poco popular en las Cámaras y fuera de ellas; militar, se le considera como un militar que no conoce mas que su deber de soldado. A él se debe la elevacion del principe Federico Carlos con quien siempre ha tenido íntimas relaciones.

A pesar de las preocupaciones políticas, la Francia está llena de rumores de fiestas agrícolas, literarias, etcétera. Habrá exposiciones artísticas é industriales en Rouen y Besanzon: Montpellier ha erigido una estatua en honor de Adam, inventor del aparato destilatorio que ha enriquecido el país; y por último, Amiens celebrará, al inaugurar la estatua de Lhormond, por Pascua de Pentecostés, una gran fiesta popular. El modesto autor de los rudimentos en que todos los franceses han estudiado, no esperaba ciertamente esta apoteosis póstuma.

La *Gaceta oficial* de Turin publica un artículo contestando á las acusaciones de connivencia dirigidas contra el ministerio con motivo del asunto de Garibaldi. El gobierno ha desaprobado la expedicion y tratado de impedir por los medios que la prudencia y las leyes le permitian emplear. Los buques sardos han recibido la orden de impedir el desembarque, y no lo han conseguido, como no lo consiguió la marina napolitana que cruzaba en las aguas de Sicilia. La Europa sabe que el gobierno del rey no oculta su solicitud por la patria comun, pero al mismo tiempo conoce y respeta el principio del derecho de gentes y se cree en el deber de hacerle respetar en sus estados.

Con arreglo á las reales órdenes que se espidieron para la organizacion de los tercios, los oficiales procedentes del ejército que han servido en ellos volverán á aquel, y el gobierno dispondrá de los demás segun sus merecimientos en la campaña.

Ayer se recibió el siguiente despacho:
«ALGECIRAS 23.—El comandante del navío *Rey Francisco de Asis*, al Excmo. Sr. ministro de Marina.—Ha salido la corbeta *Villa de Bilbao*. El *Francisco de Borja* lo ha verificado para Cádiz, con objeto de recomponer las calderas y conducir quintos al Serrallo. El *Tharsis* ha salido para Tetuan, trasportando material de guerra.»

El vapor *Alava*, anclado en el Ferrol, está listo y pronto para salir.

Ha llegado á Zaragoza, procedente de Cataluña, el regimiento de caballería húsares de Calatrava, de paso para Pamplona, hácia donde continuará su marcha despues de dos dias de descanso.

El comandante general en jefe del ejército de ocupacion ha participado al Excmo. Sr. ministro de la Guerra, que el dia 22, á las doce, llegó á dicha plaza el chebli de Marruecos; conduciendo los prisioneros españoles, incluso el teniente Rocamora, que está demente, segun los conductores.

El chebli manifestó que el emperador está conforme con los tratados de paz, y que ya los ha firmado; que el 23, en todo el dia, los recibia Muley-el-Abbas, y que al dia siguiente se presentará allí, acompañado del Ketib. El califa Muley incluyó una comunicacion para el gobierno, que remitió el general por el correo y otra en que reclama los prisioneros moros, los cuales serán trasladados por medio de un vapor para verificar el cange.

Hoy á las ocho de la noche, se celebran en la iglesia de San Sebastian de esta corte, los funerales por el eterno descanso del alma del ex-general D. Jaime Ortega. Así lo anuncia el *Diario Oficial de Avisos* de ayer.

El duque de Graumont, embajador de Francia en Roma, ha llegado á Marsella de paso para París: unos dicen que con licencia, otros que ha recibido instrucciones.

El general Goyon ha recibido contraórden, y las tropas francesas seguirán aun en Roma en razon de las circunstancias.

Los buques españoles destinados á cruzar las aguas de Nápoles, son la *Villa de Bilbao* y el *Colon*. Ayer se han espedido las órdenes convenientes para que se hagan al mar y se pongan á las órdenes de nuestro representante, cerca de aquella corte. Como puede comprenderse fácilmente, las indicadas naves llevan el objeto de proteger los intereses de los súbditos españoles establecidos en las Dos-Sicilias, tan revueltas y agitadas por las convulsiones de una lucha desastrosa, cuyos resultados no son fáciles de prever.

Con fecha reciente se ha recibido un parte oficial de Nápoles, en el que se manifiesta que las tropas reales atacaron á la bayoneta el dia 18 á los insurgentes, batiéndolos completamente, haciéndoles dejar sobre el campo sus bandéras y gran número de muertos y heridos. El lugar de la accion se dice que estaba á tres ó cuatro kilómetros de Palermo.

Creemos que esta noticia puede referirse al choque de que hace dias se habló con tanta insistencia, en el cual se daba por muerto á uno de los jefes revolucionarios, y que tal vez se reproducirá el parte á fin de presentarle como nuevo, para mantener vivo el espíritu público.

Una correspondencia de Tetuan anuncia que anteayer debió llegar á dicha plaza el oficial del ministerio de Estado, portador de los tratados de paz, ratificados por S. M. la reina.

Parece que corre muy válida la noticia de que diversos jefes y personas importantes de Marruecos, en número de ocho á nueve, han pedido licencia á su rey para visitar detenidamente la España, cuyo permiso les ha sido otorgado.

El batallon provincial de la Coruña, ha quedado disuelto. Su cuadro y almacenes pasan á Betanzos.

La Sicilia, teatro hoy de acontecimientos que embarcan la atencion de Europa, es el mas bello floron de la corona de Nápoles. Situada entre el Mediterráneo y el mar Tirreno, bajo un hermoso cielo, en una de las mas apacibles latitudes del globo, rodeada de pequeñas islas, entre las que se cuentan las de Lipari, y las antiguas Galias, este bello país reúne todos los encantos de la naturaleza. Su historia está enlazada á la nuestra, y hasta la paz de Utrech la isla fué española, pasando entonces á poder de la casa de Saboya y luego á la de Borbon.

La superficie de la isla es de 1,370 leguas cuadradas, y la poblacion ascenderá á 2.000,000 de habitantes. Las ciudades principales son Palermo, Messina, Catania y Trápani, las cuales se comunican entre sí por medio de buenos caminos, cuya construccion no se remonta mas allá del año 1832. La administracion especial de la isla se ejerce por un gobernador ó virey que suele ser un miembro de la familia real, cuyos delegados son los gobernadores ó intendentes de los siete distritos en que está dividido el territorio. Al Sudoeste de Palermo es donde ha sido el teatro de los últimos acontecimientos. Allí está, junto al cabo de Boco, Marsala, donde ha desembarcado Garibaldi, Alcamo, Cafalafini, Monreale, y algo mas distante, Trápani.

Segun aparece del estado sanitario necrológico, referente á las bajas que ha sufrido nuestro ejército espedicionario de Africa, durante la campaña, ó sea desde el 19 de noviembre próximo pasado, hasta el dia posterior al de la batalla de Vad-Ras, son las siguientes:

Heridos de la clase de oficiales, 354; de la de tropa, 5.636. Enfermos de la primera clase, 205; de la segunda, 32.269. Han fallecido de ambas clases respectivamente, 60 y 3.004, quedando en curacion y estado de convalecencia, á la fecha de 24 de marzo, 141 y 5.909.

Resulta, por lo tanto, que el número de enfermos y heridos ascendió á 38.464, el de curados á 29.350 y el de los muertos á 3.064.

Para que se comprenda bien la falta de relacion que se advierte desde luego entre la cifra á que ascendia el ejército y la de enfermos y heridos, conviene tener presente, que algunos individuos han entrado en los hospitales dos, tres y mas veces.

Diversas correspondencias de Italia aseguran que Garibaldi no ha desembarcado en Sicilia; que hoy por hoy, no puede darse razon exacta de su paradero, y que los voluntarios están mandados por los subalternos de aquel. No se ha dicho, efectivamente, que se haya dejado ver el célebre guerrillero en Sicilia, y se sospecha que se dirija á otro punto, á encender la tea de la revolucion.

No falta quien diga que el dia menos pensado aparecerá en los Estados Pontificios.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que la direccion de caballería proceda desde luego á completar cuerpo por cuerpo, esceptuando los de coraceros, el número de caballos que falte á cada regimiento, hasta reunir el de 500 de que debe componerse cada uno.

Son curiosos los siguientes datos que tomamos de un periódico médico:

«En 31 de diciembre de 1858 existian en el hospital de dementes de Toledo doce hombres furiosos, treinta y nueve tranquilos, diez mujeres furiosas y diez y ocho tranquilas. En 1859 entraron veinte y un hombres y veinte y tres mujeres, y salieron quince hombres y cuatro mujeres; quedando existentes en 1.º de enero de 1860 nueve hombres furiosos, treinta y uno tranquilos, seis mujeres furiosas, y veinte y siete tranquilas. Estos setenta y tres enajenados ofrecen el siguiente resultado.

Con delirio agudo febril, un hombre y tres mujeres; alucinaciones, tres hombres y dos mujeres; ilusiones, un hombre y una mujer; manías de todas especies, trece hombres y once mujeres; monomanía de todas clases, ocho hombres y una mujer; demencia aguda, crónica, senil y parálitica, cinco hombres y seis mujeres; lipemanía, un hombre y tres mujeres; epilepsia, seis hombres y una mujer; imbecilidad, un hombre y cuatro mujeres; idiotismo, un hombre y una mujer.

Las causas á que han debido sus enajenaciones son:

Por abuso de bebidas alcohólicas, cuatro hombres y dos mujeres; reveses de fortuna, tres hombres y dos mujeres; pérdida de un objeto amado, tres hombres y tres mujeres; el terror, un hombre y una mujer; pesares domésticos, seis hombres y seis mujeres; cólera, cuatro hombres y tres mujeres; devocion exaltada, cuatro hombres y cuatro mujeres; amor contrariado, un hombre y tres mujeres; inquietudes por pérdida de intereses, cuatro hombres y tres mujeres; alegría, un hombre y dos mujeres; consecuencias del parto, una mujer; herencia, cuatro hombres y cuatro mujeres.

Las curaciones obtenidas en 1859 dan el resultado que sigue:

De delirio agudo, ninguno; de alucinaciones, un hombre; de ilusiones, ninguno; de manías agudas (continuas é intermitentes), siete hombres y dos mujeres; de monomanías de varias especies, cuatro hombres y una mujer; de lipemanías, un hombre y una mujer; de demencia aguda, un hombre; de imbecilidad, ninguno; de idiotismo, ninguno; de epilepsia, un hombre.»

Segun *El Times* la rebelion se enseorea triunfante de toda la Sicilia.

Segun *El Morning-Post*, tantos partidarios habituales del gobierno han votado contra la segunda lectura del proyecto de ley para abolir los derechos sobre el papel, que no debe darse á esta votacion carácter de partido: así el gabinete aceptará la decision de la Cámara y conservará el impuesto tal cual existe.

Hoy á la una de la tarde han celebrado los señores diputados una reunion en el salon de conferencias del Congreso.

Tambien se reunieron, como es costumbre, en el local del Senado, los miembros de la alta Cámara.

Inglaterra no ha prestado aun su consentimiento para la conferencia sobre la solucion de los asuntos de Oriente.

Se va á dar grande impulso á los trabajos del istmo de Suez.

GACETILLA.

ANECDOTA CURIOSA. Habiéndosele pedido prestada, al insigne Víctor Hugo, la suma de 6,000 francos por un amigo suyo, contestó de la manera que sigue:

«Señor Britard.

«Tengo á la vista vuestra amable carta, que acabo de recibir, pidiéndome en ella prestada la suma de 6,000 francos: le incluyo en esta, dicha suma, que he podido reunir no sin dificultad; porque soy bastante torpe para resolver problemas aritméticos. El modo que mas fácil he hallado para practicar la operacion es el siguiente:»

Franco	1,000
--	2,000
--	3,000
<hr/>	
Total....	6,000

«P. D. Si gustais, podeis escusaros la molestia

de devolverme la referida suma, puesto que yo conservo el original en mi gaveta.»

Es vuestro efectísimo Víctor Hugo.

ESPECTACULOS.

TEATRO.—Funcion para mañana, 6.^a de abono. BENEFICIO DE DOÑA CARLOTA GIMENEZ, PRIMERA TIPLA DE LA COMPAÑIA.

La lindísima zarzuela en 3 actos, nueva en este teatro,

AMAR SIN CONOCER.

A las 8 y 11/2.

A 4 rs.

Se está preparando para poner en escena el domingo próximo la grandiosa zarzuela popular

LOS MAGYARES.

Tambien se están preparando para el beneficio de don Sebastian Baracochea, la gran zarzuela histórica que tanto ha agradado en todos los teatros titulada:

AZON VISCONTI.

Y para el de don Hermenegildo Manzanedo, la zarzuela en dos actos,

ENTRE MI MUJER Y EL NEGRO.

SECCION MERCANTIL.

Precios del dia 25.

Trigo del pais	fan. de	64 á	72 rs.
Manchego	de	65 á	72
Cebada	de	24 á	50

Cambios del dia 25.

Plazas.	Daño.	Beneficio.
Marsella 60 d. f.	5-56 á 57	.
Madrid 3 d. v.....	5/4 á 1	.
Alicante.....	á 1/2	.
Barcelona.....	á 5/4	.
Cádiz.....	5/4 á 1	.
Granada.....	5/4 á 1	.
Málaga.....	5/4 á 1	.
Sevilla.....	5/4 á 1	.
Valencia.....	á 1/2	.
Cartagena.....	par	.
Lorca.....	5/4 á 1	.

Director, propietario y editor responsable.

D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 11.

SECCION DE ANUNCIOS.



Reconocido como sumamente eficaz contra las inflamaciones é irritaciones de la garganta y el pecho, constipados, apretamientos de la garganta, atonía

(extincion de voz), catarros graves ó crónicos, asma, coqueluches y gripe. Esta pasta de un sabor muy agradable, calma las tos, facilita la expectoracion y tiene sobre todas la demás preparaciones del mismo género la ventaja de no dar ardor ninguno en la boca. Reemplaza á las tisanas pectorales y conviene á las personas que quieren cuidarse no obstante sus negocios y sus viajes.

La justificada nombradía de la pasta George y su fabricacion al vapor ha valido á su autor *dos medallas una de plata en 1845 y otra de oro en 1845.* Fábrica en Paris, rue Tailbout, núm. 28.

Depósito por mayor en Madrid. Esposicion Estrangera, calle Mayor, núm. 10, y por menor á 10 reales caja en MURCIA botica del Sr. Martinez.—Valencia, Domingo. 401

PARA LA BOCA.

Agua sanitaria bucal, cajas de polvos carbónicos absorbentes, y sucedáneo para empastar las caries. Se venden en la comision de Almazan, á los mismos precios que en el depósito del dentista de cámara Don Melchor Ibarrodo, de donde proceden.

reales caja de 120 cartas. Otro idem azulado al mismo precio. Otro mas superior blanco, con rayas azules, corte dorado á 14 reales caja. Sobres ordinarios á 3 y medio reales caja de 100. Tambien hay otros papeles y sobres blancos á precios económicos, así como otros diferentes objetos de escritorio.

OTRA.

En la comision de Almazan se acaban de recibir de Paris los géneros siguientes:

Leche antejélica contra las manchas de la cara.

Pomada del Dr. Alam contra la pitiriasis del cutis de la cabeza.

Pomada andaluza para de tener la caída del pelo, impedir que blanquee y hacerlo salir en las partes calvas.

Agua soberana para fortalecer el pelo y evtar su caída.

Agua de flor de azucena para hermosear el cutis.

Papel fumigador de Swan para desinfectar las habitaciones.

Se venden á precios fijos.

Ley de ayuntamientos vigente y reglamento para su ejecucion.

Se vende en las oficinas de LA PAZ, calle de S. Lorenzo, n.º 11.

En la calle del Porcel, número 1, se vende aceite á 19 rs. cuarteron.

rios. Se venden en la comision de Almazan, S. Lorenzo, 11.

HISTORIA DE ESPAÑA

edicion de lujo con cincuenta láminas á dos tintas.

A **REAL** la entrega en toda la Peninsula, y **DOS** reales en Ultramar.

Esta utilísima obra, la mas barata de las de su clase, constará de unas cien entregas, de diez y seis páginas en cuarto. De dos en dos entregas, se repartirá una magnífica lámina á dos tintas.

La publicacion empezará en los primeros dias del mes de junio. Se suscribe en la comision de Almazan, solamente.

FOTOGRAFIA ARTISTICA.

Retratos, vistas y reproducciones por J. PLANCHARD Y E. LORICHON. Pasillo del Vizconde, piso principal, Murcia. Dichos señores se marcharán á primeros del próximo mes de junio.

NO MAS CABEZAS CALVAS

PRIVILEGIO DE INVENCIÓN S. G. D. G.
RESULTADOS OBTENIDOS CON LA

POMADA ANDALUZA

agradable perfume, uso fácil (dos fricciones al dia). NADA HAY QUE TEMER. ni dolores de cabeza, picazon, granillos, etc., etc. Toda parte calva se cubre al instante de una

ABUNDANTE CABELLERA. Su uso diario detiene la aplicándose esta pomada esencialmente higiénica. Su calidad del pelo é impide que blanquee. Precio del tarro en Bayona, 19 reales. En España, 24 rs.—Dirigir los pedidos á Mr. Charles Zo, rue Port-Neuf (Bayona), franquiar.—Depósito general en Madrid, Esposicion Estrangera, calle Mayor, núm. 10. En Murcia: comision de Almazan, S. Lorenzo, 11.

ANTES.

DESPUÉS.

10.º TARR. O. 6

Listas de ropa para llevar la cuenta de la lavandera, falsas reglas, papel pautado y silaba-